
ATA Nº 009/2013 Da Sessão Ordinária - Realizada em 13/05/2013. 

   Aos treze dias do mês de maio do ano de Dois Mil e Treze, às 18:00 

hrs  (dezoito horas), reuniram-se em Sessão Ordinária nas dependências da 

Câmara Municipal de Vereadores de Victor Graeff/RS, os seguintes edis: 

LAIRTON ANDRE KOECHE, AUGUSTO JULIANO LISKA, 

VALDIR JOSE VIREIRA, EDISON TOVAR PIRES,  MARCELO 

HENRIQUE KOCH, ADRIANA T. M. NEUHAUS, ALVORI 

ROBERTO SCHARLAU, ADRIANO RODRIGO MATTGE e 

IVANIR URBANO BORN.  Verificado o número legal e edis presentes, a 

Sessão foi aberta pelo Presidente – Ver. LAIRTON ANDRE KOECHE, e 

após colocou em votação a Ata da Sessão Ordinária Nº 007/13  realizada  

no  dia 22/04/13, e a Ata da Sessão Extraordinária nº 008/13  realizada no 

dia 29/04/13, sendo aprovadas por unanimidade de votos. Dando 

continuidade a Sessão, realizou-se a leitura do expediente recebido do 

Prefeito Municipal: Of. Nº 131/13-GP – Prestação de Contas do 12º 

Festival Nacional da Cuca com Lingüiça; Of. Nº 134/13- GP  –  Prestação  

de  Contas do Exercício 2012-CORSAN Victor Graeff/RS; Of. Nº 138/13-

GP – Encaminhamento de Projeto de Lei. Dando continuidade à Sessão se 

realizou a leitura, e discussão dos Projetos de Lei do Executivo Municipal: 

P. de Lei Nº 038/13 que “Abre um crédito especial, no valor de R$ 600,00 

no orçamento de 2013 e inclui meta no PPA 2010/2013 e LDO de 2013”. 

Continuando com os trabalhos, o presidente da Casa convidou o Secretário 

da Saúde e Assistência social, Sr. MARCOS ROBERTO PETRI para fazer 

suas explanações referentes ao Requerimento nº 031/13 de autoria do 

Vereador IVANIR URBANO BORN. O Secretário se reportou aos 

vereadores, respondendo as indagações relativas ao Requerimento: “O 

antigo Hospital Municipal hoje está classificado como Pronto Atendimento 

de Urgência - PADU, como uma enfermaria, de baixíssima complexidade. 

Os atendimentos de urgência, são os que em um primeiro momento, podem 

ser atendidos no outro dia, como uma dor de cabeça, algum corte pequeno 

para se fazer pontos, e pequenos  procedimentos como  curativos, e  as 

internações só podem ser acolhidas em até quatro dias. Todos os 

profissionais médicos que sejam profissionais do município que estão 

cadastrados no Cadastro Nacional dos Estabelecimentos de Saúde, e 

devidamente autorizados pelo município, podem atuar no PADU. O Dr. 

SADI PAULO MENEGAZ, por seu pedido de aposentadoria ocorrido no 

ano de 2009, automaticamente saiu do quadro de funcionários. não tendo 

mais vínculo com o município. Para atender no PADU, deveria estar 

credenciado pelo município. Nenhum serviço prestado pelo PADU pode 

ser cobrado. O sobre-aviso não está funcionando para os médicos, ele 

funciona para as técnicas de enfermagem que ficam de sobre-aviso na 

ambulância e para o motorista de plantão. Sobre o problema ocorrido com 
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o Sr. LAURO PINTO DA SILVA, como não havia médico na cidade, e o 

plantão seria após as 19hs ( o acidente teria ocorrido por volta das 17hs), 

ele ficou até as 20:30hs no Hospital Beneficência Alto Jacui em Não Me 

Toque esperando o Plantão chegar, o que não aconteceu, tendo que chamar 

o Dr. ANTONIO VICENTE PIVA para atendimento particular, sendo 

cobrado pelo atendimento. Quem deveria disponibilizar o atendimento 

gratuito de plantão naquele dia era o Hospital Alto Jacui. Conversamos 

com os dois Hospitais de Não Me Toque solicitando uma proposta de 

atendimento exclusivo para pacientes victorenses,  com médicos em 

sobreaviso de 24hs, não só de plantão, que cobrisse as internações, 

inclusive em finais de semana, além de outros procedimentos. O Hospital 

de Caridade nos mandou uma proposta, e dentro do planejamento que 

queríamos para a população estão: Serviços Médicos nas internações até 5 

dias,  R$ 115,00 reais e no que exceder haverá um acréscimo de R$ 20,00 

reais por dia. Cirurgias de pequeno porte. Serviços Hospitalares R$ 160,00 

por cinco dias (o que o hospital cobra por dia/internação é R$ 32,00). 

Consultas Médicas: R$ 60,00 em dias de semana e R$ 70,00 à noite e em 

fins de semana. A média de atendimento nestes dois meses que se passaram 

com o convênio foi de 50 atendimentos ao mês. Foi gasto R$ 4.410,00 em 

médicos no mês passado. R$ 2.275,00 com a parte fixa do Hospital que nos 

cobra com ou sem atendimento. (Cobra R$ 0,75 por cidadão victorense. 

São 3030 habitantes em nosso município, chegando ao valor referido). 

Foram gastos R$ 3.080,00 em internações (11 pessoas). Então ao renovar o 

contrato, a estimativa das despesas será de R$ 10.000,00/mês, mas com a 

possibilidade de diminuir o valor das internações. Somente neste mês, os 

gastos com Ultra-som ultrapassam os R$ 3.500,00, sendo solicitados 52 

exames de ultra-som. A cota que o município tem com Laboratório com o 

SUS, é de R$ 1.064,00 e estamos gastando de R$ 2.500 a 2.800,00 por mês. 

O horário de atendimento deste convênio é de 24hs, (sobre-aviso). O 

deslocamento do paciente até Não Me Toque poderá ser feito pela 

Secretaria da Saúde, ou se preferir, podem se dirigir direto ao Hospital de 

Caridade. Sobre a lavanderia do Hospital Municipal, temos um recurso 

para aquisição de material, mas a máquina não está funcionando como 

deveria, com o aparelho que faz a dosagem de produto automático em mau 

funcionamento. Quanto aos remédios, estamos a cada semana insistindo 

com o Consórcio Intermunicipal de Saúde – CISA para receber o restante 

daquilo que foi solicitado no 1º pedido da licitação de 2013 programada 

para um ano. As internações feitas pelo Dr. SADI PAULO MENEGAZ 

foram informadas  para a Coordenadoria Regional da Saúde, que 

descredenciou o médico, e todas as internações estão em auditoria. 

Agradeço a oportunidade de vir até esta Casa, e me coloco à disposição 
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para qualquer esclarecimento. Sei que todos querem o melhor para a 

comunidade, assim como eu, e agradeço ao Presidente dês Casa, que está 

contribuindo muito com a nossa Secretaria, no trato das pessoas quando 

alguém precisa ser buscado em casa ou levado em casa, às vezes a 

Secretaria não consegue e eu agradeço esta iniciativa da Câmara, não sei se 

pode fazer isso, mas enfim, eu agradeço a iniciativa da Câmara e inclusive 

estarei encaminhando outras pessoas para solicitar isso se caso precisem 

também. Prosseguindo-se com os trabalhos foi aberto espaço reservado ao 

Expediente Recebido de diversos: Ministério da Educação: Fundo Nacional 

de Desenvolvimento da Educação; 33799/13 R$ 7.700,10. CORSAN Of. 

Nº 097/13 – Aquisição de geradores. DAER – Resposta ao Of. 

072/13CMV. Of. Nº 1897/13 – CAIXA. Of. 028/13 – COMAJA. Of. 

023/13 – Assembléia Legislativa; Of. Nº 004/13 Seminário Estadual de 

Segurança Pública; Of. Nº 01/13 Comissão de Saúde e Meio ambiente. Of. 

Nº 007/13 – UVERGS. Cursos: IEM; CEP; IGAM; Instituto JB; CNM; 

INTERLEGIS, IGEAP. Jornais: Jornal do Senado; Jornal da Câmara; 

Tribuna das Cidades; Jornal Integração; O Regional; O Mensageiro; 

Panorama Regional; Jornal do Comércio e Correio do Povo. Continuando 

com os Trabalhos, foi aberto espaço para a Leitura do Expediente 

Expedido dos Vereadores: Of. Nº 075/13-CMV Doação de Terreno para 

Construção da Sede Própria da Câmara Municipal; Of. Nº  085/13-CMV –

Indicação de Membro para o CMD; Of. Nº 090/13-CMV – Resposta ao Of. 

098/13-GAB; Of. Nº 086/13 de autoria do Vereador EDISON TOVAR 

PIRES – Respostas aos Ofícios do Poder Legislativo; Of.0nº 088/13 de 

autoria da Vereadora ADRIANA T. MÜHL NEUHAUS – Convite ao Sr. 

PAULO CERVI, Gerente da CORSAN, a fim de prestar informações sobre 

a tarifa Social de Água e Esgoto. Dando continuidade à Sessão se realizou 

a Leitura do Expediente Apresentado pelos Vereadores: 

REQUERIMENTO Nº 033/13 de Autoria do Ver. ADRIANO RODRIGO 

MATTGE aprovado por Unanimidade:  ”Requer à Mesa Diretora, depois 

de ouvido o Plenário e se aprovado for, que sejam instaladas rampas de 

acesso a cadeirantes na Praça Municipal Tancredo de Almeida Neves. 

JUSTIFICATIVA:  Justifico tal requerimento, haja vista que estas 

rampas trarão mais benefícios para a comunidade local, considerando que a 

falta destas limitam o acesso de idosos, cadeirantes e deficientes físicos, 

especialmente na área de turismo que dá acesso pela Av. Cochinho, Casa 

do Artesão. Sugere-se ainda, que sejam observadas as Normas Técnicas da 

ABNT (Associação Brasileira de Normas Técnicas), em que todo o espaço 

deve ser projetado, levando-se em consideração a diversidade que o ser 

humano apresenta, desde as crianças, os idosos, os mais altos ou mais 

baixos, os obesos e os portadores das mais diversas deficiências. REQUE- 
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RIMENTO nº 034/13 de Autoria dos Ver. VALDIR JOSE VIEIRA, 

EDISON TOVAR PIRES, MARCELO HENRIQUE KOCH, 

LAIRTON ANDRE KOECHE e AUGUSTO JULIANO LISKA, 

aprovado pela Maioria de Votos, com votos contrários dos Vereadores 

IVANIR URBANO BORN e ALVORI ROBERTO SCHARLAU. 

“Requer à Mesa Diretora, depois de ouvido o Plenário e se aprovado for, 

seja enviada correspondência   ao   Executivo  Municipal,   no   sentido   de  

que  sejam respondidas a esse Legislativo Municipal as indagações abaixo 

descritas sobre os gastos com o 12º Festival da Cuca com Linguiça, 

realizado no município de 04 a 08 de março de 2013”. JUSTIFICATIVA: 

Justifica-se o pedido, considerando análise realizada nas prestações de 

contas do 12º Festival da Cuca com Linguiça, a fim de que se possa 

elucidar as seguintes dúvidas e questionamentos: 1 – Consta na prestação 

de contas do 12º Festival Nacional da Cuca com Linguiça 2013 o 

patrocinador EURO BIER com um patrocínio de R$ 36.450,00. Fica a 

dúvida da procedência deste valor, este recurso é de patrocínio, por poder 

expor sua marca no evento ou é comissão da venda de litros de Chopp 

durante o evento? 2 – Todos somos sabedores de que uma grande parte das 

despesas dos festivais realizados são pagas com recurso da venda de litros 

de Chopp durante os cinco dias de festival. Todo o Chopp repassado aos 

pontos de venda sofre um acréscimo no seu valor, para que esse acréscimo 

possa ser usado como receita do festival, entrada de capital, tudo utilizado 

nas despesas do festival. A dúvida é referente ao valor de receita de 

patrocínio que consta na prestação de contas do 12º Festival Nacional da 

Cuca com Linguiça 2013, nominada como Euro Bier, valor de R$ 

36.450,00. Se este valor é referente a este acréscimo, há está comissão que 

o evento ganha proveniente da venda de litros de chopp, porque o valor é -

34% MENOR do que o valor de receita venda de chopp do Festival do ano 

passado, do 11º Festival Nacional da Cuca com Linguiça 2012. Como um 

evento que teve todos os recordes de vendas quebrados pode ter o valor 

desta receita diminuído em -34%. Como no festival de 2013, vendendo 

mais litros de Chopp do que no festival de 2012 pode ter menor receita de 

Chopp ou patrocínio. Segundo palavras do próprio Prefeito Claudio Alflen, 

em entrevistas aos meios de comunicação, “foram vendidos 32.000 litros 

de chopp no 12º Festival Nacional da Cuca com Linguiça 2013”. Também 

vale ressaltar que a porcentagem na venda de litros de chopp, melhorou de 

2012 pra 2013, ou seja, no ano passado foi vendido Chopp Kaiser e o lucro 

para o evento foi de R$ 52.237,00, mais R$ 3.000,00 de patrocínio dado 

pela Kaiser, totalizando R$ 55.237,00. Se a Kaiser perdeu a tomada de 

preços para a Euro Bier, pois a Euro Bier teve um melhor preço de venda 

ou patrocínio, tendo seu chopp mais barato que o da Kaiser e o patrocínio 
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oferecido pela Euro Bier foi maior que o da Kaiser para o 12º Festival 

Nacional da Cuca com Linguiça 2013, o que na visão lógica ocasionaria 

maior lucro para o evento. É lógico e certo que o valor de receita da venda 

de Chopp e patrocínio da Euro Bier deveria  ter  sido  bem  maior  que do 

evento do  ano passado, 2012, e não simplesmente ter ficado 34% 

MENOR. Se a Kaiser perdeu o evento para a Euro Bier por a Euro Bier ter 

oferecido mais para o evento, o mínimo que poderia ter entrado seria R$ 

55.237,00 que foi a receita do ano passado, além disso a Kaiser melhorou a 

proposta para 2013, então deveria ter entrado mais do que entrou no ano 

passado. Quem era o responsável pela entrega das bebidas (chopp) durante 

o evento, quem fazia a cobrança das bebidas compradas pelos bares e quem 

repassou o patrocínio Euro Bier ao evento e quando foi feito o mesmo? 3 – 

Sobre a despesa registrada como “Helicóptero”, consta somente o valor de 

R$ 3.000,00. Todas as pessoas que fizeram o passeio de translado de 

helicóptero tiveram que pagar um valor de passagem. Quantas pessoas 

fizeram este passeio e quanto foi arrecadado com a venda destes passeios? 

4 – Consta na prestação de contas do 12º Festival Nacional da Cuca com 

Linguiça 2013 um total de gastos com refeições de R$ 10.379,00, quase o 

dobro do festival passado, 2012, onde o valor total ficou em R$ 5.667,00. 

Fica a dúvida no que diz respeito à quantidade de refeições que foram 

servidas e a quantidade de pessoas atendidas no que diz respeito a 

Refeições Delegações Internacionais e Refeições Banrisul. Também cabe 

indagar o porquê da despesa “Refeições Banrisul” no valor de R$ 5.000,00, 

porque o Banrisul teve este privilégio? 5 – Ainda sobre a alimentação e 

refeições fornecidas a Comitivas Internacionais. No evento de 2012, 11º 

Festival, toda a alimentação oferecida as Comitivas era entregue na forma 

de parceria, isto é, cada bar, ponto de venda, doava um prato de Cuca com 

Linguiça, para que fossem oferecidos as Comitivas. Todos os bares se 

colocavam a disposição para ajudar e tornar a visita destas comitivas o 

mais agradável possível. Porque no 12º Festival Nacional da Cuca com 

Linguiça 2013 a alimentação oferecida as Comitivas Internacionais não foi 

na forma de parceria e foi comprada de um bar somente e não de todos. 

Constando uma nota no valor de R$ 2.272,00 “Alimentação Comissão 

Internacional” o que daria para comprar 151 pratos de Cuca com linguiça. 6 

– Consta na prestação de contas à despesa nominada de “Estacionamento”, 

controle de estacionamento durante o festival no valor de R$ 1.300,00. A 

referida despesa trata de pagamento para controle de qual estacionamento, 

carros, ônibus, vans? A descrição da despesa é vaga e não esclarece a qual 

serviço foi feito este pagamento. 7 – Na prestação de contas do 12º Festival 

Nacional da Cuca com Linguiça 2013, constam nove recibos, totalizando 

R$ 5.655,00  onde  estes  não  apresentam  nem  RG  ou   CPF  das  pessoas 
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contratadas, não atestando assim a total veracidade dos mesmos. Consta 

também o preenchimento errado de três recibos onde a mesma pessoa paga 

e recebe os valores correspondentes. 8 – Encontra-se anexado na prestação 

de contas do 12º Festival Nacional da Cuca com Linguiça 2013 dois 

Termos de Convênio, entre o Município de Victor Graeff e a Associação 

Comercial e Industrial de Victor Graeff, um de R$ 30.000,00 e outro de R$ 

16.000,00. Ambos não possuem legalidade, pois não apresentam as 

assinaturas do Prefeito Municipal, representante legal do Município de 

Victor Graeff RS e nenhuma assinatura de testemunhas. Fica também a 

dúvida sobre a legalidade de se firmar o segundo convênio de R$ 

16.000,00, sendo este realizado através da Lei Municipal nº 1458/2013, 

datada de 12/03/2013, onde o Município repassa os R$ 16.0000,00 para a 

Associação viabilizar a realização do projeto 12º Festival Nacional da Cuca 

com Linguiça nesta cidade. Como pode repassar este recurso para viabilizar 

um evento que já aconteceu, que já foi realizado? 9 – Em contato realizado 

com alguns dos Bares (Pontos de Venda) que participaram do 12º Festival 

Nacional da Cuca com Linguiça 2013, vários Bares informaram que ainda 

não receberam a nota fiscal do que comercializaram (bebidas) durante o 

evento. Por qual motivo a Euro Bier ainda não entregou as notas fiscais a 

alguns pontos de venda até a presente data e quando fará a entrega? 10 – 

Consta na prestação de contas 12º Festival Nacional da Cuca com Linguiça 

2013 a despesa de R$ 87.660,00 referente a estruturas e banheiros e R$ 

11.715,00 referente à montagem de palco, som e luz, totalizando um valor 

de R$ 99.375,00. No evento de 2012 estes serviços totalizaram o valor de 

R$ 58.800,00. Porque de um ano para o outro esta despesa teve um 

aumento de R$ 40.575,00? 11 – Consta na prestação de contas do 12º 

Festival Nacional da Cuca com Linguiça 2013 a receita nominada de 

“Venda de copos, camisetas e sacolas do evento” no valor de R$ 18.257,05. 

Constam também as despesas “Confecção de Camisetas e Sacolas” no 

valor de R$ 4.062,00 e “Confecção de Copos de Chopp” no valor de R$ 

13.040,00, totalizando R$ 17.102,00. Podemos perceber então, que na 

venda destas mercadorias ocorreu um lucro de apenas R$ 1.155,05. No 11º 

Festival, 2012, as despesas com estas mercadorias foram de R$ 14.926,00, 

e a receita foi de R$ 22.025,97, mais os R$ 1.500,00 que foram repassados 

a Assistência Social de Victor Graeff pelo trabalho de vender tais 

mercadorias durante o evento, o que totalizou o valor uma receita de R$ 

23.525,97 o que deu o lucro para o evento no valor de R$ 8.599,97. Fica a 

dúvida, se todos os itens descritos foram vendidos por valores superiores ao 

preço de compra às quantidades de copos de Chopp comprados e vendidos 

em 2012 e 2013 foram às mesmas, e não consta nenhum repasse a 

Assistência Social no 12º Festival Nacional  da  Cuca  com  Linguiça  2013 
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pela comercialização dos itens e observou-se que durante os cinco dias de 

festival, centenas de pessoas fazendo uso de tais mercadorias, então, como 

poderiam dar um lucro tão baixo? 12 – Consta na prestação de contas do 

12º Festival Nacional da Cuca com Linguiça 2013 a despesa “Decoração” 

Item Comercial Hartmann no expressivo valor de R$ 1.077,30. O que foi 

comprado com este valor, que quantidade e onde foi utilizado? 13 – Na 

prestação de contas do 12º Festival Nacional da Cuca com Linguiça 2013 

não consta nenhuma despesa de Projeto para Bombeiros, consta somente a 

despesa de Treinamento Combate Incêndios RVM no valor de R$ 216,00, o 

que considero muito importante. Observei que no evento de 2012 consta a 

despesa de “Projeto Bombeiros”, tal projeto não é obrigatório para 

realização de um evento deste porte. 14 – Recebemos nesta casa, a 

prestação de contas do 12º Festival Nacional da Cuca com Linguiça 2013 

em duas partes, uma no dia 19 de abril no valor de R$ 205.599,05 e outra 

no dia 02 de maio de 2013 no valor de R$ 73.809,02, o que totalizou a 

despesa de R$ 279.408,07 na realização do 12º Festival Nacional da Cuca 

com Linguiça 2013. Observa-se nas prestações de contas que do cofre 

público victorense foi gasto o valor de R$ 69.809,02. Se fizermos a 

comparação de despesas pagas com recursos públicos do festival do ano 

passado para o festival deste ano, percebe-se que em 2012 foi gasto do 

caixa da prefeitura de Victor Graeff o valor de R$ 23.160,00 e no neste ano 

de 2013 foi gasto do caixa da Prefeitura de Victor Graeff o valor de R$ 

69.809,02, sendo então que na realização do 12º Festival Nacional da Cuca 

com Linguiça 2013 gastou-se R$ 46.649,02 a mais que em 2012. Dos 

cofres públicos saíram três vezes mais recursos do que em 2012. Fica a 

dúvida do porque da necessidade de se gastar tanto dos cofres públicos? 15 

– Verificando as prestações de contas do 12º Festival Nacional da Cuca 

com Linguiça 2013 não consta à entrada de recurso proveniente da Taxa de 

Inscrição cobrada dos bares que comercializarão seus produtos no 12º 

Festival Nacional da Cuca com Linguiça 2013. Onde está este valor e em 

que foi gasto? 16 – Quantos e quais bares, restaurantes ou similares 

trabalharam durante o 12º Festival Nacional da Cuca com Linguiça 2013? 

17 – Quem era a pessoa ou entidade responsável pela comercialização de 

copos, camisetas e sacolas do evento durante o 12º Festival Nacional da 

Cuca com Linguiça 2013? 18 – Na prestação de contas entregue na data de 

02 de maio de 2013 constam as despesas nominadas de Cooperativa 

Agropecuária e Industrial no valor de 553,69 e Cooperativa Agropecuária e 

Industrial no valor de R$ 2.379,34, ambas com datas de empenho de 

19/03/2013. Questiona-se a legalidade de tais empenhos, visto que foram 

feitos após a realização do 12º Festival Nacional da Cuca com Linguiça 

2013, para pagamento de materiais que foram utilizados durante o evento. 
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19 – Além destas receitas e despesas encaminhadas a esta casa de leis, nas 

datas de 19 de abril e 02 de maio de 2013, que totalizaram o custo de R$ 

279.408,07 para realização do 12º Festival Nacional da Cuca com Linguiça 

2013, ainda existe mais alguma receita ou despesa para o mesmo? 

REQUERIMENTO nº  035/13 de Autoria do Ver. LAIRTON ANDRE 

KOECHE. “Requer à Mesa Diretora, depois de ouvido o Plenário e se 

aprovado for, informações referentes ao motorista que faz o transporte dos 

alunos da EMEI Felipe Alflen e da EMEI Cantinho do Amor”. 

JUSTIFICATIVA:  Justifico tal requerimento, haja vista que o 

condutor que faz esta linha, deve ter curso credenciado pelo DETRAN para 

conduzir crianças e jovens com mais atenção e segurança. 

REQUERIMENTO nº  036/13 de Autoria do Ver. EDISON TOVAR 

PIRES. ”Requer à Mesa Diretora, depois de ouvido o Plenário e se 

aprovado for, seja enviada correspondência ao Executivo Municipal, a fim 

de convocar o Secretário Municipal de Agricultura, Pecuária e 

Desenvolvimento – Sr. GILMAR F. APPELT, para participar da próxima 

Sessão Ordinária da Câmara visando prestar informações a respeito do 

Programa Correção do Solo – Governo do Estado/Rs, no valor de R$ 

60.000,00 (sessenta mil reais).” JUSTIFICATIVA:  A presente 

solicitação faz-se necessário a fim de que se possa ampliar as informações 

a respeito do andamento do Programa Correção de Solo, o qual foi 

encaminhado pelo Município ao Governo do Estado/RS no ano de 2012. 

Ressalta-se que este programa visa exclusivamente à correção das áreas 

agricultáveis no município, especialmente aos pequenos produtores que 

foram atingidos pela estiagem no ano passado e, diante dessa situação nada 

mais justo que os vereadores estejam amparados de maiores informações 

sobre o assunto em foco. Prosseguindo com os Trabalhos, foi aberto espaço 

aos Pedidos Verbais dos Vereadores: O Vereador ADRIANO RODRIGO 

MATTGE solicita à Secretaria de Agricultura, Pecuária e 

Desenvolvimento, que seja enviado a esta Casa de Leis, a relação dos 

produtores inscritos no Programa Correção do Solo do Governo do Estado. 

O Vereador ALVORI ROBERTO SCHARLAU solicita ao órgão 

competente, que seja instalado um poste com iluminação  pública,   em  

frente  à residência  do  Sr.  SERGIO  LUDWIG, esquina da Rua 23 de 

outubro com a Av. Ver. Carlos de Negri. O Vereador solicita ao Presidente 

desta Casa de Leis, informações por escrito referentes ao destino do veículo 

da Câmara, quando se desloca no sentido à localidade de São Jose do 

Umbu, uma vez que seguidamente o veículo passa por sua residência, bem 

como, cópia da ficha de controle de quilometragem do carro. O Vereador 

IVANIR URBANO BORN solicita à esta Casa, cópia da prestação de 

contas  do  Festival  Nacional  da  Cuca  com Lingüiça de 2012, bem como 
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cópia do requerimento nº 034/13. A Vereadora ADRIANA T. MÜHL 

NEUHAUS solicita ao Presidente desta Casa, a possibilidade de se 

completar a galeria de fotos dos vereadores das legislaturas passadas que 

estão faltando. A Vereadora solicita, via Secretaria de Meio Ambiente, que 

seja feita uma campanha de recolhimento de lixo eletrônico, em todas as 

localidades do município. Solicita também, que o Executivo Municipal, em 

conjunto com o Conselho Municipal de Trânsito, estude a possibilidade de 

fazer a pintura asfáltica de sinalização para travessia de pedestres (faixa de 

segurança), em frente ao Banco Banrisul. O Vereador VALDIR JOSE 

VIEIRA solicita a esta Casa de Leis, que seja enviada cópia do 

Requerimento nº 034/13 ao Ministério Público, bem como, cópia do 

referido requerimento para o Tribunal de Contas, a fim de indagar se há 

alguma irregularidade. O Vereador EDISON TOVAR PIRES solicita ao 

Poder Executivo Municipal, informações referentes ao contrato de cedência 

de uma ensiladeira para um grupo de 10 produtores do faxinal. O Vereador 

AUGUSTO JULIANO LISKA solicita ao Executivo Municipal, a 

possibilidade da Administração Pública em aderir ao Programa Gaúcho de 

Microcrédito, o que beneficiaria dezenas de pequenos empresários do 

município. O Vereador LAIRTON ANDRE KOECHE reforça o seu 

pedido, que consta no Requerimento nº  023/13 de  8 de abril de 2013 que 

“Requer à Mesa Diretora, depois de ouvido o Plenário e se aprovado for, 

seja feita a limpeza da sarjeta e de bueiros na propriedade de ALCEU 

SCHUSTER”. Continuando com a Sessão, foi aberto espaço ao Sr. 

MARCOS REICHERT para usar o espaço da Tribuna Livre, a fim de fazer 

suas ponderações sobre a Prestação de Contas do 12º Festival Nacional da 

Cuca com Lingüiça: “Para começar, quando realizamos a parceria da 

Associação Comercial, Industrial, Agropecuária e Prestação de Serviços de 

Victor Graeff – ACIVIG com a Prefeitura Municipal o Prefeito Municipal 

Sr. CLAUDIO AFONSO ALFLEN solicitou que a ACIVIG tivesse uma 

maior participação no evento. Nunca a ACIVIG fez uma prestação de 

Contas do Festival, e sim o Executivo. Existem algum erros, eu não sou 

remunerado pela Associação Comercial, mas fiz esta prestação para poder 

ajudar. Tem alguns erros, eu enviei a prestação para a Prefeitura para vir 

meramente junto com a prestação do Executivo, não houve um 

entendimento interno (Prefeitura/ACIVIG), por isso a prestação não veio 

assinada. Aumentou averba repassada pela Prefeitura para a ACIVIG, 

realizamos os pagamentos, vários valores foram contestados mas será tudo 

respondido. A estrutura do evento quase dobrou de metragem de área 

coberta, mais banheiros químicos e com recolhimento dos resíduos 

realizados por empresa licenciada pela FEPAM, o que noa anos anteriores 

ninguém  se   preocupou   com   esta  questão.  Na questão  levantada  pelo 
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Vereador JULIANO LISKA, foram R$1.300,00 a mais e não R$ 1.500,00 

como o Vereador falou mas que a Comissão achou por bem investir mais 

nas rádios da região, com mais chamadas do que as rádios de outras 

regiões. Já estamos organizando a próxima EXPOVIG, estamos elaborando 

várias comissões para o próximo Festival da Cuca com Lingüiça, enviei um 

ofício à esta Casa de Leis para designar um Vereador para compor a 

Comissão, e ninguém se dispôs a participar, achei uma falta de respeito não 

indicarem ninguém pois na hora de criticar é fácil, mas na hora de fazer é 

complicado, então sugiro que os Vereadores que gostam de criticar para 

fazerem parte da Comissão, por que assim já fica esclarecido o que está 

sendo feito. No meu ponto de vista esta questão é mais política do que com 

o Festival propriamente dito, mas isto não é de agora, já vem dos outros 

tempos, e se eu fosse vereador eu me sentiria envergonhado em ter poucas 

pessoas nesta Sessão, em não ter uma pessoa por vereador, e algumas 

pessoas até falam em “porque ir na Câmara se lá eles só falam bobagem”, e 

eu acho que deveriam mudar esta questão e chamar o povo para 

participarem mais das Sessões. Há pouco tempo foi inaugurado o Escritório 

da ACIVIG, e estamos trabalhando todos juntos, caminhando para o 

mesmo lado, que é assim que as coisas funcionam. Me coloco à disposição 

dos Vereadores, o escritório está de portas abertas para qualquer 

esclarecimento referente à ACIVIG. Nos próximos eventos, a Associação 

terá uma maior participação, até para apresentar melhor estas prestações. 

Na questão dos gastos com a alimentação do BANRISUL, foi feito um 

contrato onde o Banco repassou o valor de R$ 35.000,00, com R$ 5.000,00 

a mais já prevendo estes gastos com a alimentação. Segundo levantamento 

feito no ano passado, mais de R$ 1.000.000,00 gira em valores pelo 

município durante o festival, beneficiando mais de 250 famílias, o 

comércio é favorecido, o transporte, o aluguel de casas, vários segmentos 

se beneficiam do festival. Esperamos que em um futuro próximo, 

consigamos realizar o Festival sem a participação dos cofres públicos, pois 

ele pode ser auto-sustentável, ele pode se pagar, uma vez que é cobrado por 

litro de chopp, pode se cobrar pelas cucas e a lingüiça que são vendidos 

durante o festival, os patrocínios podem ser aumentados, o comércio pode 

atuar mais. Esta sendo feita uma lei para organizar melhor os critérios para 

participar do evento, negociamos alguns valores, conseguindo alguns 

descontos para ter dinheiro em caixa, e vamos investir em um Festival de 

Prêmios que vamos lançar agora em 1º de junho, visando fortificar o 

comércio local. Agradeço a todos os vereadores, desculpem alguma 

colocação, ou qualquer coisa, mas é o que eu penso, e me coloco à 

disposição dos senhores para qualquer questionamento. Prosseguindo com 

os Trabalhos, se realizou a leitura, discussão e foi baixado para estudo, com 
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proposta de que o Executivo Municipal faça Audiência Pública para 

apreciação e deliberação do seguinte Projeto de Lei do Executivo 

Municipal: P. de Lei nº030/2013 ao qual “Autoriza o Poder Executivo 

Municipal a demolir o prédio onde se encontra instalado o Museu 

Municipal, e instalar o acervo histórico e cultural no prédio onde 

funcionava a antiga Feira do Produtor”.Projeto de Resolução do 

Legislativo aprovado por Unanimidade:  P. de Resolução Nº 001/2013 que 

“Cria a Frente Parlamentar de Apoio ao Cooperativismo – FRENCOOP 

na Câmara de Vereadores de Victor Graeff”. Projeto de Emenda à Lei 

Orgânica com Pedido de Vistas: P. de Emenda `à Lei Orgânica nº 002/2013 

que “Altera o Art. 32 da Lei Orgânica do Município de Victor Graeff”. O 

Vereador ADRIANO RODRIGO MATTGE ocupou o espaço reservado 

às Explicações Pessoais para se reportar aos demais pares: “Quero 

agradecer a presença dos munícipes no Plenário, e como o Sr. MARCOS 

REICHERT percebeu, tem pouca gente na Sessão, eu convidei alguns 

eleitores para virem nas Sessões, mas muitas pessoas me questionaram 

sobre o horário das Sessões, que é o mesmo horário da ordenha, então já 

solicitei à esta Casa, para que estudasse a possibilidade em se mudar o 

horário das Sessões, mas até agora não foi mudado, e daí então cobrar deste 

pessoal que pediu que fosse mudado o horário de participarem das sessões. 

Quando o Secretário da Saúde, Sr. MARCOS PETRI comentou sobre 

alguns remédios que estão com a data de validade vencendo a curto prazo, 

eu, o Ver. VALDIR, a Verª. ADRIANA  e o Ver. ALVORI fomos até o 

Hospital, e o Ver. VALDIR fez um comentário que estes remédios tinham 

vindo como doação, e o meu colega Ver. ALVORI tem a cópia de alguns 

documentos que comprovam que não foram feitas doações, e gostaria saber 

se o Ver. VALDIR tem alguma declaração que comprove que foram feitas 

doações destes medicamentos, caso contrário devemos tomar algumas 

providências, pois são muitos medicamentos. Gostaria também de alguma 

explicação do Presidente desta Casa sobre o uso do carro da Câmara que 

foi buscar algum paciente, e algumas pessoas estão comentando que 

“também querem que busquem em casa para levarem para o hospital”, 

então para explicar às pessoas o que aconteceu. Na questão do que 

aconteceu com a contaminação do leite, gostaria que fosse enviado um 

ofício ao presidente do Sindicato, que a Câmara está à disposição para 

alguma eventual ação, por que com o ocorrido, o preço do leite pago aos 

produtores vai diminuir, e nós como produtor de leite, estamos trabalhando 

no vermelho desde novembro do ano passado, e o produtor não tem muito 

incentivo para trabalhar, e tenho acompanhado que na Câmara dos 

Deputados está tramitando um Projeto que no dia 25 de cada mês, as 

empresas  são  obrigadas  a  fornecerem  o  preço  básico,  só que devíamos 
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trabalhar para que as empresas não baixassem mais de 0,02 centavos de 

real por litro quando ocorresse este tipo de problema. Graças aos 148 votos 

que fiz na eleição passada faço parte do Corpo desta Casa, a minha 

proposta de trabalho é trabalhar em grupo, mas até agora está complicado, 

falei com cada vereador, desde quando era apenas candidato para 

trabalharmos unidos para o desenvolvimento de Victor Graeff. Claro que 

quando se levanta uma questão que levante alguma dúvida devemos tomar 

posições, mas que quando o Secretário  viesse dar explicações, eu gostaria 

de primeiro ver com a pessoa o que está acontecendo, e se eu obtiver uma 

resposta que não me convenceu, daí sim eu vou solicitar na Câmara. 

Algumas pessoas me solicitam empedramento ou troca de bueiros, e eu 

acho que não é a função do Vereador em solicitar este tipo de serviço, 

então eu explico aos munícipes, que primeiro solicite o serviço ao 

Secretário de Obras, e se o serviço não for feito, daí entra a parte do 

Vereador em fiscalizar, e solicitar o serviço. O Vereador IVANIR 

URBANO BORN ocupou o tempo regimental para se reportar aos demais: 

Quero agradecer a presença da comunidade presente, e justificar a minha 

ausência da Reunião da Associação das Câmaras de Vereadores do Alto da 

Serra do Botucaraí – AVASB na sexta feira dia 10/05/13, quando tive uma 

viagem, e já havia avisado a Secretaria da Câmara, que tinha um 

compromisso inadiável em Santa Maria, e gostei quando escutei a 

entrevista do Presidente da Câmara pelo rádio e ter se manifestado que a 

reunião fora em nosso município, e foram tratados vários assuntos, todos 

importantes e também da importância da nossa Câmara de Vereadores em 

participar da AVASB, e vou procurar não faltar em outras reuniões. 

Também agradeço a presença do Secretário da Saúde e Assistência Social, 

Sr. MARCOS PETRI. Foram muito esclarecedoras as suas colocações, e 

Saúde é um assunto muito dinâmico, e quem sabe, a Câmara volte a 

solicitar a sua presença em outra oportunidade. Coloquei no início da 

Sessão, o por quê de não participar da comissão de elaboração que 

regulamenta a organização do Festival da Cuca com Lingüiça por achar 

realmente que o ideal seria a participação de um Vereador da oposição, 

para se fazer um contrapeso, uma crítica, mas quero colocar meu nome à 

disposição da Mesa, se ainda há tempo, e acho que esta Casa deve sim 

participar destes assuntos polêmicos mas importantes para a sociedade. 

Fiquei de alma lavada Ver. VALDIR, por ter votado contra aquele 

requerimento encaminhado ao Executivo, solicitando explicações sobre o 

Festiva da Cuca, e reconheço que quando o Vereador pediu que fosse 

encaminhada cópia ao Ministério Público e ao Tribunal de Contas do 

Estado, me ficou caracterizado que o objetivo deste requerimento não é de 

esclarecer  situações, é  puramente  político.  Porque se fosse esclarecer, se 
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fosse justificar, se fosse buscar informações, se esperaria a resposta do 

Executivo, se esperaria a resposta da ACIVIG, se verificaria o fundamento, 

a verdade, as dúvidas, e aí sim na dúvida é nosso papel encaminhar para o 

Ministério Público, abrir uma Comissão de Sindicância Interna e verificar 

isso. Mas não! Sequer o requerimento saiu da Casa e já está sendo 

encaminhado para o Ministério Público, característico de oposição política 

em que não se preserva o diálogo, que não se respeita opiniões, que não se 

espera o contraditório. Acho que a Câmara de Vereadores deve ter mais 

participação no Festival, mas acho que estas pessoas que falam que na 

Câmara só se fala bobagem estão muito erradas. Aqui nesta Casa todos nós 

estamos imbuídos da melhor boa vontade de fazer coisas sérias, de 

produzir, discutir. Devemos ter opiniões contrárias, discutir, divergir 

muitas vezes, nem tudo às vezes é importante para um ou para outro, mas a 

gente procura sim fazer aqui as coisas sérias, e se a comunidade viesse 

mais a participar, quem sabe essa opinião não iria mudar. Talvez as Sessões 

devessem ser mais polêmicas, mais aprofundadas, talvez até para tirar a 

opinião destas pessoas que só se trata de bobagens. A Vereadora 

ADRIANA T. MÜHL NEUHAUS também ocupou o espaço reservado às 

Explicações Pessoais e comentou: Agradeço a todos pela presença, e  em  

especial ao Sr.  ARI NIENOW que  sempre  comparece às Sessões e 

conhece e prestigia o nosso Trabalho. Todos aqui trabalham seriamente. 

Cada um de uma maneira, de uma forma, mas todos aqui querem o bem do 

município. Brigamos politicamente aqui, mas com o objetivo de que Victor 

Graeff cresça. As pessoas que falam que Vereador só faz bobagem, 

certamente não conhecem política. Eu tenho a minha opinião, o Ver. 

VALDIR tem a sua opinião e eu respeito muito a opinião dele, como de 

qualquer colega desta Casa. Fazer política deve ter oposição sim. O 

impasse sobre a derrubada ou não do prédio do Museu Municipal, é uma 

discussão e vamos chegar a um acordo com certeza, e este é só um 

exemplo. Fiquei preocupada com o uso do carro da Câmara. Pelo que eu 

entendi, está sendo usado para puxar pacientes, e não sei até que ponto isto 

é Legal gostaria que o Presidente explicasse o que está acontecendo. Outra 

informação que tenho é de que o motorista vai com o carro da Câmara 

almoçar em casa, e gostaria que o Senhor Presidente visse a legalidade 

destes fatos, não estou falando que não pode, só quero saber se é Legal ou 

não. Outro tema, é sobre a Sessão da semana passada, onde o Vereador 

VALDIR pediu a palavra pra falar da Prestação de Contas da Cuca com 

Lingüiça. Ele pediu a palavra, disse que esteve de manhã nesta Casa, leu a 

prestação de contas, foi para a sua casa, pensou, ficou indignado, ele ficou 

triste, ficou envergonhado com a prestação de contas, e que tinha muitos 

pontos para serem resolvidos. O Senhor está certo, tem que investigar sim, 
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eu também fiz isso. Eu fiz isso no ano de 2010 quando o então Prefeito 

PAULO LOPES GODOI gastou R$ 132.000,00 reais dos cofres públicos, e 

o Ver. AUGUSTO JULIANO estava aqui e não falou uma palavra sequer e 

agora o Senhor vêm criticar neste mandato por quê? Isto é política 

partidária. Naquela época o Ver. JULIANO não fez nenhuma crítica. Isto 

que a Bancada do PP e PMDB colocaram aqui certamente será averiguado. 

Se tiver alguma irregularidade certamente eu também irei até a Promotoria. 

Não é porque o atual Prefeito é do meu partido que eu vou ficar calada. 

Nós devemos ser justos Senhores, e eu acho que eu fiz um grande bem para 

o município quando fui à Promotoria. Se não houve irregularidade, mas 

olhem como baixou o custo consideravelmente no Festival seguinte. Eu 

acho que o Ver. VALDIR foi irônico quando falou para mim assim 

“gostaria que a Senhora fosse junto ao Promotor por que a Senhora 

conhece o caminho”. E eu conheço o caminho. Este é o meu papel. Chamei 

na época o Diretor de Turismo Sr. ANDRE HUNGER. A Secretária da 

Educação da época Sra. JANE ESCHER. As perguntas que eu fiz não 

tiraram as minhas dúvidas. Fui à Promotoria, e assinei o que eu queria. 

Nunca fiz uma denúncia anônima como em outras épocas foi feita no 

município. Tudo o que eu fiz foi muito claro, muito limpo, coloquei meu 

nome lá. A Vereadora ADRIANA denunciou “isso e isso”. Arrumei 

inimigos? Arrumei! Mas faz parte da política. Se tiver algum erro, com 

certeza o Sr. MARCOS REICHERT, o Prefeito SR. CLAUDIO AFONSO 

ALFLEN vão ter que pagar por isso. Este é o nosso papel. Mas o que eu 

vejo aqui, é uma grande politicagem. Quando o Ver. VALDIR leu naquela 

Sessão o seu próprio pensamento. Ora, ninguém lê o seu próprio 

pensamento. A impressão que me deu foi de que alguém escreveu para ele 

o que ele lia, senhores. O meu pensamento eu não preciso ler. O Ver. 

VALDIR diz nesta Casa que está aprendendo. Muito bem. Aprender a ter 

idéias próprias. A gente deve respeitar o partido da gente, a nossa Bancada 

é muito importante, mas o Vereador só cresce politicamente com idéias 

próprias, com pensamentos e atitudes próprios. Aquela coisa de “Maria vai 

com as outras” aqui nesta Casa não funciona, e uma denúncia para ser feita 

deve ser muito bem fundamentada. Outra coisa que me soou ironicamente 

fora a saudade que o Senhor diz ter do Promotor Dr. MARCIO BRESSAN. 

Ora, se fosse eu senhores, que fui muitas vezes lá e fui muito bem atendida, 

não ficaria tão estranho. Agora, a sua Bancada Vereador VALDIR, que 

dizia aqui na minha frente muitas vezes o desapreço que tinha o Promotor 

BRESSAN. E uma coisa que me chamou a atenção foi de como isto vai 

soar à nova Promotora “Saudade do BRESSAN”? E a competência dela 

como fica Sr. VALDIR? Eu acho que o Senhor irá ter problemas com ela. 

Eu também li a prestação de contas, e uma coisa que me chamou a atenção 
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foi sobre Boneco da Cuca com Lingüiça: R$ 1.000,00 reais este ano. No 

Festival anterior foram R$ 2.000,00 reais. As pessoas que trabalharam com 

Boneco dos Festivais anteriores já tinham emprego na Prefeitura e eu 

questionava isso. Por que não pegar toda noite um casal diferente, pessoas 

que não tem emprego, jovens de nosso município, e olha senhores que são 

R$ 400,00 reais por noite. Daí me disseram que não tinha quem colocar. Eu 

me dispus, trago dez casais aqui e nunca fui procurada. Eu tentei ajudar. Só 

não coloquei meu nome à disposição para a Comissão Organizadora do 

Festival porque gostaria que o Ver. VALDIR ou outro Vereador da 

oposição fizesse parte da Comissão, por que ser oposição e criticar é fácil. 

Critiquei o Sr. ANDRE HUNGUER, critiquei o Prefeito GODOI, fiz o meu 

papel e acho que fiz muito bem a oposição e por isso me reelegi como a 

terceira mais votada, e muito por causa da minha prestação de contas, por 

causa da minha investigação do festival, por causa da política limpa que fiz 

nesta Casa. Então Ver. VALDIR, só digo uma coisa: Tenha idéias próprias, 

não leia pensamento que fica feio para um vereador que lê pensamento. O 

Presidente desta Casa, pediu a palavra e, com os demais pares fizeram uma 

pequena homenagem ao Vereador AUGUSTO JULIANO LISKA por estar 

de aniversário naquele dia. Findo a Ordem do Dia, foi comunicado a todos 

que a próxima  Sessão Ordinária será realizada  no  dia 27/05/13  às  18:00 

(dezoito horas) e ao mesmo tempo deu  por encerrado os trabalhos  dessa  

Reunião Sala de Reuniões, que contou com a presença dos Srs. Marcos 

Roberto Petri, Ademir Henrique wentz, Ari Luiz Nienow, e Marcos Nadir 

Vieira dos Santos, Guilherme Schneider, Ivo Otto Schneider, Emerson 

Quadros de Moura, Marcos Andre Reichert, Andre Hunger e das Sras. 

Marilene Gnich Schneider . Sala de Reuniões - Câmara Municipal de 

Vereadores – Victor Graeff/RS, aos 13 dias do mês de maio do ano de 

2013./././././././././././././././././././././././././././././././././././././././././././././././././././. 
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